
为市民和代表委员架起一座桥梁
本报开设“我给两会捎句话”栏目

就业、医疗、交通、教育、消费，这些是我们的“生活”，也是省人大代表、省政协委员关注的热点。
其实，为了让大家生活得更好，很多读者和市民也有自己的意见和建议，希望代表和委员能够关注。从今天开始，本报开办“我给两会捎句话”栏目，为市民

和省人大代表、省政协委员架起一座“桥梁”，把您的意见和建议带到省“两会”上。
本报开通热线电话67659999，您可以倾诉自己想说的话。同时也可以发送电子邮件到电子邮箱（zhqin8861066@126.com）。 晚报记者 张勤

委员们建议，缓解“入园难”须加快发展民办学前教育

民办教师公办教师应同等待遇
郑州今年已有4个初步方案扶持民办幼儿园

提案点击
☞

话题一：在商场底层建设公交枢纽站
发言人：省政协委员张桂兰

解决城市交通拥堵、满足市民出行需求从根本上依
赖于公共交通的发展。但由于用地紧张，甚至规划的公
交用地也往往无法落实，因此，建议在大型商业建筑底
层建设公交枢纽站。

公交枢纽站是公交线路的集结点，是大型的客流集
散地必不可少的公交基础设施之一。采取在商业建筑
底层建设公交枢纽站的办法，既可满足公交用地需求，
又可以降低公交枢纽站建设资金。

建议由郑州市规划局、国土局、财政局、交通委
和公交总公司共同研究制定具体的操作办法，明确
用地权属、规划审批程序、建设资金来源、底层建设
公交枢纽站的商业建筑规模和标准等，由市政府颁
布施行。

对已规划的公交场站用地，在满足公交运营需求的
条件下，亦可采用此建设模式，底层为公交用地，上层为
商业开发，以盘活公交存量资产，同时，解决公交企业发
展资金。

话题二：建立弹性退休制度
发言人：省政协委员于素云

目前，我国现在实行统一的按法定年龄退休制度，
男职工年满60周岁，女干部年满55周岁，女工人年满50
周岁；从事井下、高空、高温、繁重体力劳动和其他有害
健康工种并在这类岗位工作达到规定年限的职工，男性
年满 55周岁、女性年满 45周岁退休。这种现行政策既
不符合男女平等的基本国策，存在性别差异，而且也没
有与时俱进，已凸显不合理性。

因此于素云建议，建立以男女同龄退休为基础的弹
性退休制度，并从三个方面来搭建。明确最低和最高退
休年龄，遵循男女平等（不是机械的一刀切的平等），许
可公民与用人单位根据实际情况决定退休的时间。对
女干部、女知识分子这一高层次群体，必须实行与男性
同龄退休，退休年龄都是 60周岁；对从事简单劳动和体
力劳动的女性仍按原规定，继续实行不同龄退休。不论
法定退休年龄长短，不分性别，都可以选择提前5～10年
退休，也可以选择足年龄退休或延长5～10年退休。

话题三：发展涉农工业促中原经济区建设
发言人：省政协委员翟建宏

构建中原经济区的构想受到全省人民的拥护，但
河南经济基础差、工业底子薄、农村人口多，中原经济
区建设如不以工业为先导，势必让广大农民继续受穷；
全力发展工业，农业资源、土地、劳力自然离“农”向

“工”，农业和粮食生产必然受到影响。
我们只有大力发展涉农工业，大量消耗农产品原料，

就地实行劳动力转移，提高农民收入，实现工农业协调发
展，才能达到建设中原经济区的目的。

建议用工农协调发展理念引导现代农业政策，通过
企业引导，合作组织建设，通过商会、网络途径，引导河
南农业走外向型发展道路。加快新型村镇建设，服务涉
农工业，按农村密度建设涉农工业，由旧农村、旧农民向
新村镇、新居民转化。依靠农业引工业，通过工业促农
业，建立产业集聚区，以农业产品为主线，实现工农业
对人力、资金、资源、土地的科学配置，达到工农业协调
发展的目的。加大政府支持力度，对涉农工业给予税收
优惠，一定期限减免企业所得税，对涉农工业建设的道
路、水电等相关公共设施由政府投资 ，充分利用 WTO
的绿箱政策，在农产品储藏、运输等环节给予一定的补
贴。

晚报记者 张勤 李雪

近年来，“上学难”已经逐渐被“入园难”所替代。在省会郑州，义务教育
阶段中小学的招生能够满足目前学生入学的需要，每位适龄学生都能保证
有学上。而让家长们感觉难的，则是给孩子找个幼儿园。

其实，“入园难”的情况在全省都存在。
在省政协十届四次会议期间，省政协委员同样关注孩子上幼儿园的问

题。他们认为，缓解“入园难”，必须加快发展民办学前教育。
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热点“入园难”再次被委员们关注
在省政协十届四次会议期间，参会的省政协委员提交的提案中，有很多是关注民办教育、

关注民办学前教育的。近年来备受关注的“入园难”问题，在此被省政协委员们提到了书面上。
河南省工商联在调查时发现，不论是从全省，还是单以郑州市为例，民办幼儿园一直是

学前教育的最主要阵地。截至 2009 年底，全省有各类幼儿园 6355 所，其中民办幼儿园占
77%。民办幼儿园在缓解学前教育资源紧张、提供多样化的服务、促进学前教育改革和发展
方面发挥了积极作用，得到了家长和社会的认可。

据统计，在省会郑州，目前全市共有注册幼儿园 948所，其中公办 90所、企事业单位办
101所、集体办54所、民办703所。除此之外，还有600多个没有注册的民办幼儿园。

省政协委员王位东也认为，我省学前教育，民办幼儿园占主导地位。在这种情况下，公
办幼儿园收费低但数量少，好的民办幼儿园又收费太高，“上幼儿园比上大学还贵”，有的光
赞助费一年就上万元，加上学费、接送车费、伙食费等，是一笔不小的开支。孩子入托问题已
成为我省各地市人民群众反映强烈的问题之一。

“从总体上看，我省幼儿园数量多、规模小、优质资源少。”省政协委员李德民说，如以商
丘市区为例，市区仅有上规模的公办幼儿园4所，各种家庭式的民办幼儿园占总数的90%以
上，优质学前教育资源明显不足。

现状 民办幼儿园发展受限制
既然民办幼儿园提供了绝大多数的学前教育资源，省政协委员们认为，民办幼儿园如果

发展的不好，家长就会觉得“入园难”；如果民办幼儿园收费高，家长同样会觉得“入园难”。
河南省工商联在提案中列出了民办幼儿园发展受限制的几种现状：一是民办幼儿园与

公办幼儿园不同等待遇问题，民办幼儿园办学条件、评估标准与公办幼儿园别无二致，却无
法享受到任何财政补贴，成本压力较大，而这些成本最终还是要分摊到家长头上，条件好的
民办幼儿园收费较高，条件差的则难以达到国家规定的标准。二是师资力量薄弱、教师队伍
不稳定、素质较低。“这些问题影响了民办幼儿园的健康发展。”

建议 给予民办教育和公办教育同等待遇
记者发现，在谈到民办教育和民办学前教育时，省政协委员们的建议中，都有一项：给予

民办教育和公办教育同等待遇。
河南省工商联建议：将民办幼儿园与公办幼儿园摆在同等的地位，鼓励、引导民办幼儿

园健康发展。将民办幼儿园纳入教育行政部门的管理序列，要坚持民办与公办幼儿园一视
同仁的原则。保证民办幼儿园教职工与公办幼儿园教职工享有同等的权利。在继续教育、
业务培训、课题研究、职称评定、职务聘任、表彰奖励等方面，要与公办幼儿园教师同等对待。

省政协委员李德民建议，政府要落实民办幼师的职称评定制度，人事、教育部门应当设
立幼儿园教师专业技术职称系列，建立一种奖优罚劣、奖勤罚懒的激励机制。

同时，省政协委员还建议，政府应该尽快出台具体实施意见，在大力发展公办幼儿园的
同时，鼓励支持社会力量以多种形式兴办幼儿园，引导民办幼儿园提供面向大众、收费较低
的普惠性服务。“通过降低民办幼儿园收费的措施，让老百姓真正感受到实惠。”

对接 郑州市今年要购买民办园的服务
解决“入园难”问题，是今年郑州市教育工作的重点内容。
公办优质幼教资源短缺、民办园收费高、农村资源不足、非注册不规范幼儿园大量存在，

是目前郑州市学前教育方面存在的诸多问题。根据市教育局今年的工作要点，全市计划新
建、改扩建幼儿园106所。

不过，“政府在中心城区兴建全新的幼儿园，已经不太现实。”市教育局局长翟幸福介绍，
在这种情况下，政府出资向民办幼儿园购买服务，将会是一种最有效的方式。

今年，市教育局将重点研究并出台扶持企事业单位办幼儿园及民办幼儿园的优惠政策。
目前的初步方案有4个。
一是“你规范我扶持”，教育部门将要大力扶持民办幼儿园达标升级。日前，市教育局出

台了《郑州市幼儿园设立管理规程》和《郑州市幼儿园达标升级管理办法》，新的规程和办法
对开办幼儿园、幼儿园的评级标准等要求更宽松。比如，幼儿园在评级时可以“撑竿跳”，不
用再像以前那样必须从合格园开始逐级评，只要达到评级标准，即使幼儿园之前只是合格
园，也可以直接达标市级优秀园，甚至省级园的级别。

二是“你减费我补贴”，就是按照一定标准或比例，加大民办幼儿园生均经费的财政补贴
力度，稳定和降低学前教育收费成本。

三是“你优秀我奖励”，设立专项资金，对优秀的民办幼儿园以及园长和教师进行表彰和奖励。
四是“你杰出我录用”，鼓励优秀教师在民办幼儿园任教，对做出杰出贡献的教师，政府

为民办幼儿园提供编制。
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